# EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 30 DE DICIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.058 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

## Sánchez planta cara al intento de relevarle al frente del PSOE

El candidato se resiste a convocar un congreso de forma inmediata

ANABEL DÍEZ, **Madrid** El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, no se plegará a las presiones de los líderes regionales de su partido con mayor poder autonómico y se resistirá por todos los medios ante la determi-

XIMO PUIG Presidente de la Comunidad Valenciana

### "Estoy seguro de que habrá que convocar elecciones de nuevo"

MARIA JOSEP SERRA, Valencia "Si sumaran mayoría, yo sería partidario de que hubiera un acuerdo como aquí". Así justifica Ximo Puig, presidente de la Comunidad Valenciana, la aparente contradicción de que su partido, el PSOE, le impida a su líder, Pedro Sánchez, dialogar con Podemos para formar Gobierno por la defensa de este último del referéndum de independencia de Cataluña mientras él gobierna con Compromís, que también defiende el referéndum. Respecto a las negociaciones para formar Gobierno dice estar convencido de que habrá que repetir las elecciones. PÁGINA 14 nación de estos de convocar un congreso federal de forma inminente y mientras duran las negociaciones para formar Gobierno. La voluntad de las federaciones más poderosas del partido es que el congreso, donde se puede votar a una cúpula diferente, tenga lugar cuando mandan los estatutos, es decir, en las próximas semanas, cuatro años después del último. Después de haber llevado el asunto al comité federal que se celebró el lunes, esos barones autonómicos amagan ahora con recoger firmas para volver a reunir a la cúpula del partido e instarla a que convoque ese congreso, algo que en última instancia es competencia del propio Sánchez.

En una comparecencia, César Luena, número dos del partido y hombre de confianza de Sánchez, dijo ayer que "en las próximas semanas se celebrará otro comité federal para a su vez convocar el congreso del partido, que sufrirá un mínimo aplazamiento, tal y como lo aconseja el interés general de España". La actual cúpula del PSOE quiere contener así un intento activo de sustituirla por si el bloqueo en el Congreso de los Diputados lleva a tener que repetir las elecciones, algo que podría ocurrir en mayo. Los críticos a Sánchez dicen que, al no poder pactar ni con el PP ni con Podemos, el actual secretario general no tiene opciones de llegar a La Moncloa. PÁGINA 13



EL ESTADO ISLÁMICO PIERDE UN 40% DE SU TERRITORIO EN IRAK. La toma de Ramadi por parte del Ejército de Irak —en la imagen, dos soldados proclaman la victoria en sus calles— ha puesto en jaque al Estado Islámico, que ya ha perdido un 40% del territorio que llegó a controlar en el país. / A. AL-RUBAYE (AFP) P3

Así son los líderes circunstanciales del grupo asambleario y anticapitalista que tiene la llave del Gobierno en Cataluña

## ¿Quién es quién en la CUP?

MIQUEL NOGUER, **Barcelona** Un partido que se define como independentista, anticapitalista, feminista e internacionalista delibera esta semana de forma agónica sobre si permite mantener a Artur Mas al frente del Gobierno de Cataluña o si fuerza una repetición de las elecciones. Tras el inesperado empate entre partidarios y detractores de Mas en una asamblea celebrada el domingo, los líderes de la CUP deciden ahora qué ha-

cer. Es algo harto complejo para un partido que dice que no tiene líderes y que fomenta una movilidad implacable en su cúpula. Y aunque es cierto que no tiene dirigentes al uso, la CUP sí cuen-

Mas: "Pueden forzar elecciones pero no cambiar al presidente" ta con una serie de referentes entre los que se encuentran el periodista David Fernández, que ahora trabaja para el Ayuntamiento de Barcelona con Ada Colau; la feminista de simpatías anarquistas y comunistas Anna Gabriel, o el diputado y panadero Manel Busqueta. Son ellos los responsables ahora de consultar a sus simpatizantes para decidir si toman una decisión final o prolongan la agonía hasta otras elecciones.

#### ADEMÁS

#### El pequeño comercio no sale de la crisis

Aunque las grandes cadenas se benefician del aumento del consumo, las pequeñas tiendas siguen por debajo del nivel precrisis. P37



Benítez se defiende y denuncia una campaña difamatoria рзз

## idealista

# El 80% de los menores de 30 años vive con sus padres

Un informe revela que solo un 6% de los españoles de menos de 24 se ha emancipado

La edad media de emancipación de los jóvenes españoles es de 28,9 años, según un nuevo informe del Consejo de la Juventud que, además, refleja que un 80% de los menores de 30 años sigue viviendo con sus padres. En alto contraste con otras sociedades occidentales, solo un 6,8% de los menores de 24 años ha abando-

nado el hogar paterno. Los factores responsables son, según el estudio, el alto precio de la vivienda y la precariedad del empleo. Las mujeres se independizan antes que los hombres. Por comunidades autónomas, son Cataluña y Baleares las que tienen un mayor porcentaje de jóvenes viviendo por su cuenta.